

## Formation du personnel 22



### POURQUOI LA TRAÇABILITE EST SI IMPORTANT ?

Il y a des années nous avons été confrontés avec la crise BSE et la crise de la dioxine à des conséquences énormes qui ont troublées tout le pays.

Le problème étant que la santé publique devait être garantie mais pour les autorités il s'avérait très difficile de découvrir quelles entreprises étaient problématiques, également déclenché par le fait qu'il y avait peu de coordination entre les services compétents, soit le Ministre de l'Agriculture et l'Institut d'Expertise Vétérinaire.

Bref, un chaos total avec comme résultat une destruction en masse de bêtes vivantes et de tonnes de viandes, même au niveau de la bou-

cherie.

La confiance du consommateur a également été ébranlé.

Il va de soi qu'à l'avenir une telle situation devait à tout prix être évitée.

La première décision prise était la constitution d'une seule autorité alimentaire, soit l'Agence Fédérale pour la Sécurité de la Chaîne Alimentaire (A.F.S.C.A.).

Ensuite, en premier lieu sur le niveau Belge, par après sur le niveau Européen des mesures ont été prises pour permettre d'intervenir de façon adéquate et rapide, par l'introduction d'un système de traçabilité

La traçabilité peut être décrite comme la possibilité de tracer et de suivre dans tous les stades (production, transformation et distribution) les

denrées alimentaires, les aliments pour bétail, les animaux produisant la viande et les matières destinées à être utilisées dans des denrées alimentaires ou des aliments pour bétail.

Une bonne traçabilité des denrées alimentaires permet aux autorités de constater plus vite des anomalies quant à la sécurité alimentaire, de les détecter de façon plus efficace, d'intervenir et si nécessaire de les rappeler par le système « recall »

Pour être efficace il va de soi que le système de traçabilité doit couvrir toute la chaîne Mettre des denrées alimentaires sur le marché exemptes de risques est une utopie. Réduire les risques à un minimum est possible pour autant que chacun assume ses responsabilités.

Le(s) soussigné(s) membre(s) du personnel déclare(nt) qu'en complément de la formation permanente, fournie par leur patron ou son préposé, il(s) a (ont) pris connaissance du contenu de cet article.

## Rubrique question-réponse

**Puis-je encore utiliser un produit, avec la mention "à consommer de préférence avant ..." dans mes préparations si la date mentionnée est dépassée ?**

ralement peuvent être conservés dans une température ambiante (exemples : denrées alimentaires sèches, conserves, produits avec un grand teneur en sucre...)

après le dépassement de la date et des anomalies dans la couleur, le goût et l'odeur sont possibles.

### La réponse est nuancée

L'indication "à consommer de préférence avant ..." est surtout utilisée pour des produits pouvant être conservés durant une longue période et qui géné-

Le fabricant qui assume la responsabilité pour la date mentionnée prévoit en principe une large marge de sécurité.

Toutefois il ne garantit plus la qualité du produit

### Il y a dès lors lieu de faire attention !

Si le produit et l'emballage sont encore intacts, le produit peut éventuellement encore être utilisé pendant une courte période.

En cas de doute sur la qualité du produit n'hésitez pas et jetez le.

## Mercuriale des prix d'achats du Bétail Vivant

Maximum du prix constaté sur les marchés suivant:

BOVINS		Les prix sont donnés en Euros au kilo VIF			
		18-dec-2009	24-dec-09	8-jan-2010	15-jan-10
Battice	Taureaux (S)	2,50 - 3,00	2,60 - 3,10	2,60 - 3,10	2,60 - 3,10
	Génisse (S)	2,50 - 3,00	2,50 - 3,00	2,50 - 3,00	2,50 - 3,00
Ciney	Taureaux Cul de Poulain	2,80 - 3,25	2,80 - 3,25	2,80 - 3,25	2,80 - 3,25
Bruges	Taureaux Cul de Poulain	2,94 - 3,07	2,94 - 3,07	2,94 - 3,07	2,97 - 3,10
	Génisse Cul de Poulain	2,60 - 2,90	2,60 - 2,90	2,60 - 2,90	2,60 - 2,90

### Remarques sur la tendance des prix

18-dec-09	Prix stables
24-dec-09	Taureaux: prix stables ; vaches: légère baisse
08-jan-10	Prix stables
15-jan-10	Légère hausse